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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU  1 

 ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA, REALIZADA EM 06 DE JUNHO 2017.   2 

 Ao 6º dia do mês de Junho de 2017, às 09h00min reuniu-se a plenária do Comitê 3 

da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu, na sede da AMNOR situada na Rua da 4 

Contagem n° 1680 – Paracatuzinho em Paracatu-MG. Compareceram os seguintes 5 

conselheiros titulares e suplentes - Poder Público Estadual: Álvaro de Moura 6 

Goulart (EMATER-MG)- Titular, Moisés José dos Santos (PMMG)- Titular, Érica 7 

Francisca de Paula Araújo (DER-MG)-Suplente, Jeane Sabrina Maia (IGAM)-8 

Suplente, Neivaldo Luiz Monteiro (IEF)- Titular, Alfredo Pereira Neto (PCMG) – 9 

Titular, Carlos Henrique da Silva (SEAPA) - Suplente; Representantes Poder 10 

Público Municipal: Antônio Jose Alves Zica (Prefeitura Municipal de Brasilândia 11 

de Minas) – Titular, Igor Pimentel (Prefeitura Municipal de Paracatu)-Titular, e 12 

Alexandre Stehling dos Santos (Prefeitura Municipal de Vazante)-Titular; 13 

Representantes de Usuários: Marcelo Rodrigues (FIEMG)-Titular, Elenice 14 

Looback Barros (COPASA)- Titular, Marcos Amaral Morais (IBRAM)-Titular, 15 

Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produtores Rurais de João Pinheiro)- 16 

Titular, Adaiane Pereira (BEVAP)-Suplente, Dalmi Veloso (Sindicato dos 17 

Produtores Rurais de Paracatu)-Titular, Marcelo Geraldo Landim Carvalho 18 

(Associação de Apoio aos Produtores Entre Ribeiros)- Suplente, José Américo 19 

Carniel (Associação dos Produtores da Região do Novo Mundo)- Suplente, Luiz 20 

Fernando de Oliveira Silva (Votorantim Metais e Zinco)- Suplente 21 

Representantes da Sociedade Civil: Milton Leonardo Almeida Vasconcelos 22 

(ABES)- Titular, e Antônio Eustáquio Vieira (MOVER)-Titular. Convidados: 23 

Amanda Bonfim (Votorantim Metais), Adriano Soares (Votorantim Metais), 24 

Marcos Antônio Rezende (PMMG), Renato José Ferreira (CODEMA Vazante) e 25 

Amanda Gama (secretaria executiva CBH-Paracatu).  26 

Assuntos em Pauta:  1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: Os participantes se 27 

posicionaram e ouviram a execução do Hino Nacional. 2) ABERTURA: O 28 

presidente Osvaldo Batista declarou aberta a 2ª reunião ordinária da Plenária do 29 
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CBH-Paracatu agradecendo a presença de todos. Seguindo o ponto de pauta. 3) 30 

CONFERÊNCIA DE QUÓRUM: Antônio Eustáquio fez a conferência verificou que 31 

havia “quórum” para a realização da assembleia. 4) JUSTIFICATIVA DE 32 

AUSÊNCIAS: Conforme determina novo regimento interno justificativas não serão 33 

mais aceitas. 5) LEITURA DE CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E 34 

RECEBIDAS: Antônio Eustáquio informa que o comitê recebeu ofícios de 35 

substituição da Prefeitura Municipal de Brasilândia de Minas e da Faculdade 36 

FINOM indicando, respectivamente, o servidor Antônio Jose Alves Zica e o 37 

Professor Thiago Oliveira Santos para comporem o CBH Paracatu. Antônio 38 

Eustáquio faz a leitura do ofício recebido pela Mineradora Kinross, onde informa 39 

que estima uma parada temporária de suas operações a partir do mês de julho do 40 

presente ano, devido à indisponibilidade hídrica em seus reservatórios (barragens 41 

Santo Antônio e Eustáquio). Relata que a região de Paracatu vem sofrendo com 42 

precipitações abaixo da média nos últimos três anos, o que tem afetado a todos 43 

incluindo agricultores, indústria e demais usuários da região. Antônio Eustáquio lê 44 

um oficio enviado ao Núcleo de Denúncias e Requisições da SUPRAM_NOR onde 45 

relata que foi apreciado o processo documental que nos foi enviado em reposta ao 46 

oficio CBH-Paracatu nº22/2014. E que acredita- se haver especificações 47 

detalhadas da região do Entre Ribeiros o trabalho de fiscalização foi orientada 48 

apenas na área afetada diretamente pelo Rio Entre Ribeiros. E solicita 49 

esclarecimento do trabalho que foi apresentado a todas as regiões. 6) 50 

APROVAÇÃO DA ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE 06/06/2017: Antônio 51 

Eustáquio relata que a ata foi encaminhada via e-mail para todos os conselheiros 52 

fazerem suas alterações. A ata foi aprovada pela plenária.  53 

7) APRESENTAÇÃO DA SITUAÇÃO DO RIO SANTA CATARINA NOS MUNICI-54 

PIOS DE VAZANTE E LAGAMAR: Alexandre Stehling faz uma apresentação 55 

sobre o Rio Santa Catarina, relata um breve histórico das Influências sofridas pelo 56 

Rio ao longo de 31 anos. Comenta que a População de Vazante está estarrecida 57 

com a dura realidade. E que é necessário interromper este ciclo e tomar medidas 58 
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efetivas e resolver esta situação enquanto ainda existe “leito do Rio”. Mitigar os 59 

impactos imediatos, reparar os danos, compensar a comunidade. Explana que só 60 

tem uma condição para que continue o bombeamento o revestimento do canal do 61 

Rio a exemplo das obras da transposição do São Francisco. Fazer a Revisão da 62 

Outorga de uso de água que vence em 2019, e levar para análise e definição da 63 

CTOC e do CBH Paracatu.  Alexandre comunica que a apresentação será enviada 64 

para todos por e-mail, pela secretaria do CBH-Paracatu. Adriano Soares 65 

representante da Empresa Votorantim Metais citada na apresentação, informa, que 66 

a qualidade da água lançada no rio se encontra dentro de todos os padrões de 67 

normalidade definidos pelos órgãos ambientais, que fiscalizam regularmente as 68 

operações da empresa e estão acompanhando todos os processos relacionados ao 69 

Rio Santa Catarina. A Votorantim reforça seu compromisso de preservar o meio 70 

ambiente nas regiões onde opera, atuando de acordo com a legislação e 71 

regulamentos técnicos. Adicionalmente, a Companhia investe em aplicação de 72 

novas tecnologias, pesquisas, estudos e ações de melhoria e mitigação de riscos e 73 

impactos de decorrentes de suas operações. “Relata ainda que a empresa estará 74 

de portas abertas para receber o comitê para apresentar estes estudos e como se 75 

dá a ação da empresa junto ao Rio”. Foi criada uma comissão de Conselheiros 76 

representantes dos setores representativos para realizar uma visita técnica à 77 

empresa para tomar ciência da realidade das condições do Rio Santa Catarina e do 78 

uso da água. São eles: Alexandre Stehling dos Santos, representante da 79 

Prefeitura Municipal de Vazante de Vazante - Setor Poder Público Municipal. Érica 80 

Francisca Paula Araújo, representante do DER - Poder Público Estadual. José 81 

Américo Carniel, Presidente do CBH Urucuia. Marcelo Rodrigues Oliveira, 82 

representante da FIEMG- Usuários de água. Marcos do Amaral Moraes, 83 

representante do IBRAM - Usuários de Água. Thiago Oliveira dos Santos - 84 

Faculdade FINOM - Sociedade Civil. Ficando a definir uma melhor data para a 85 

visita conjunta de todos os conselheiros junto à empresa.  86 
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8) APRESENTAÇÃO DO PROJETO “NASCENTES DO PARACATU”: Antônio 87 

Eustáquio fez uma breve apresentação sobre o projeto “Nascentes do Paracatu”, 88 

onde relata que o Projeto, nasceu em 2009 com o objetivo de proteger Nascentes e 89 

Veredas através de cercamento de áreas no município de Paracatu. Nos primeiros 90 

anos o projeto era custeado com apoio do IEF- Instituto Estadual de Florestas de 91 

MG que repassava os materiais para o Movimento Verde de Paracatu que 92 

coordenava e desenvolvia as ações através de recursos disponibilizados pela 93 

Kinross Brasil Mineração S/A. Atualmente o Projeto é financiado na totalidade com 94 

recursos da Kinross Brasil Mineração S/A. Além da Proteção de Nascentes e 95 

Veredas, são monitoradas desde 2011 quinzenalmente através de Vertedouros 96 

construídos nas áreas, 9 Nascentes em propriedades Rurais do Município. Nos 97 

próximos anos está prevista a construção anualmente de 15 km de cercas que 98 

protegerão Nascentes e Veredas no município de Paracatu.  99 

Vale ressaltar que todas as áreas protegidas drenam suas águas para o Rio Para-100 

catu que é o principal afluente do Rio São Francisco. 9) APRESENTAÇÃO DA 101 

COMISSÃO ELEITORAL SOBRE O PROCESSO DE ELEIÇÃO EM ANDA-102 

MENTO: Carlos Henrique da Silva relata que a comissão eleitoral se reuniu no 103 

dia 26/04/2017, com a participação do Robson Rodrigues do Igam, que esclareceu 104 

a função da comissão eleitoral, onde é avaliar as inscrições e os recursos do 105 

processo eleitoral. As inscrições do processo eleitoral foram prorrogadas, as 106 

instituições interessadas devem se inscrever nos locais indicados nos editais de 107 

cada CBH, mediante o preenchimento de ficha de cadastramento e envio da 108 

documentação solicitada.  109 

10) APRESENTAÇÃO DO RELATORIO SOBRE AS DISCUSSÕES DOS AJUS-110 

TES A SEREM EFETIVADOS PARA COBRANÇA NA BACIA DO SÃO 111 

FRANCISCO: Osvaldo Batista comenta que o Adson Ribeiro estaria presente 112 

para falar sobre esta questão, porém ele encaminhou um atestado médico e não 113 

pode comparecer à reunião. Fala que vai fazer um breve relato da questão, onde 114 

está sendo revisado a tarifa de cobrança da água no CBH-São Francisco, comenta 115 
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que o CBH-Paracatu que está em processo de implementação de cobrança da 116 

bacia está em atenção a este processo do CBH-SF, e acredita que sem a definição 117 

do processo de revisão do São Francisco, a definição de qual implementação de 118 

Cobrança a ser efetivado no CBH-Paracatu fica parado de informações 119 

consistentes para a tomada de decisão, é muito importante a decisão do CBHSF. 120 

11) LEITURA DO RELÁTORIO DE PEDIDO DE VISTA DO PROCESSO DE 121 

IMPLEMENTAÇÃO DA COBRANÇA, PELO CONSELHEIRO JOSÉ AMÉRICO, 122 

PARA SUBMETER À APROVAÇÃO QUE FICOU SUSPENSA NA ÚLTIMA 123 

REUNIÃO: José Américo faz a leitura do relatório onde nele relata que, 124 

Considerando que o título acima cabe esclarecer que: O item nº7 da pauta da Reu-125 

nião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu- CBH-Paracatu, 126 

trata-se da proposta de Cobrança pelo Uso da Água na Bacia Hidrográfica do Rio 127 

Paracatu; A solicitação de vista de uma proposta tem o objetivo de esclarecer pon-128 

tos que não estão claros o suficiente ao conselheiro que solicita a vista do que se 129 

apresenta para votação; O pedido de vista serve ao propósito de melhor esclarecer 130 

o conteúdo a ser votado pela assembleia podendo ser apresentado o relatório de 131 

vista como um adendo ao que foi proposto como também ser o relatório apresen-132 

tado na forma de substitutivo ao que foi proposto;  133 

Considerando que o assunto é complexo e demanda uma avaliação acurada do 134 

que foi proposto para que seja gerado um relatório; Considerando que informações 135 

fundamentais para a elaboração de nosso relatório ainda não estão ao nosso al-136 

cance; Estamos manifestando a este conselho o pedido para concessão de mais 137 

prazo até a próxima assembleia ordinária, dia 01/08/2017, a fim de podermos cole-138 

tar todas as informações que fundamentarão o nosso relatório sobre o que tema 139 

em análise no presente pedido de vista. É o que temos a relatar. O pedido de prazo 140 

foi aceito pela plenária.  141 

12) ASUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Osvaldo Ba-142 

tista comunica que participou de um evento sobre a pesca saudável no dia 19/05, 143 

onde teve a oportunidade de se pronunciar, é louvável a iniciativa, transformando a 144 
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pesca predatória a esportiva. E na oportunidade fez um apelo a todos os 145 

representantes, que não deixassem de inscrever as instituições do seu município, 146 

para a participação, uma maneira de fortalecer este conselho. Antônio Eustáquio 147 

comenta que na última reunião do Fórum Mineiro, houve uma polêmica sobre o 148 

novo diretor da coordenação dos Fóruns Mineiros da Bacia, onde nenhum comitê 149 

está satisfeito com esta coordenadoria, e que ficou definido que na próxima 150 

reunião, teria um relatório sobre esta questão. Jeane Sabrina informa que foi 151 

inaugurado um sistema on line de emissão de certificado de cadastro de usos 152 

insignificantes, é um sistema que não tem taxa uma questão de desburocratização. 153 

Comenta também sobre a prorrogação do prazo das inscrições do processo 154 

eleitoral. E relata que não teve recursos para contratar uma empresa para a 155 

divulgação, mas que alguns servidores do Igam acumularam funções para estar 156 

atendendo as demandas de todos os comitês. Elenice Looback informa que a 157 

Copasa disponibilizou um aplicativo para contato junto a COPASA, uma forma de 158 

alertar sobre vazamentos e evitar o desperdício de água. 14) ENCERRAMENTO: 159 

Não havendo outros assuntos a serem tratados, o Presidente Osvaldo Batista 160 

declarou encerrada a sessão às13h10min, da qual foi lavrada a ata.  161 

  162 
  163 

  164 

 165 

 166 

 167 

 168 

 169 

 170 

 171 

 172 

 173 

 174 

 175 
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  176 
  177 

APROVAÇÃO DA ATA  178 

  179 
  180 

Sr.   181 

  182 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu  183 

Osvaldo Batista de Souza  184 

  185 
  186 

Sr.  187 

Secretário Geral do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu  188 

Antônio Eustáquio Vieira  189 

  190 

 191 


